
I

Protokoll

der Jahreshauptversammlung des Cullesheimer Kreis
Heimat- und Kulturverein Külsheim e.V.

am Donnerstag, 18. April 1996, im Caf6 Seubert
(10. seit Gründung)

1. Der l. Vorsitzende Klaus Heußlein begrüßte die 30 erschienenen Mitglieder und
eröffitete die Jahreshauptversammlung 1 996.

Anschließend gedachten die Versammelten der verstoöenen Mitglieder
Clemens Bausback

\, Paul Geier und
Karl Grimm
sowie des Pfarrers i.R. Burkhard Saclq der zwar kein Vereinsmitglied war, aber durch
Spenden die Restaurierung von sakralen Kunstgegenst,inden ermöglichte.

2. Das Protokoll der Jahreshauptversamnrlung 1995 (vom 27 .04.1996) wurde verlesen.

3. Bericht des Vorsitzenden

- Aus Kostengründen wurde beschlossen, das Haus für ein Jahr an die Stadt zu
vermieten.

- Die Damenmannschaft konnte beim Vereinsschießen anlrißlich des Großen Marktes
wiederum den Pokal gewinnen.

- Der Gri.inkerntand an der Kapelle beim Großen Markt war die Haupteinnahme-
quelle des Vereins.

- Die Fotoausstellung fand großes Interesse, es wurden auch viele Fotos bestellt.
Der Vorsitzende dankte besonders Frau Riedl frir die Organisation und Herrn
Leidhold für die Vervielftiltigung der Aufrrahmen.

- Beim Weihnachtsmarkt war der Verein mit zwei Ständen vertreten, die Besucher-
zahl blieb leider hinter den Erwartungen zurück.
Der Glasbläser konnte wiederum gewonnen werden; beim nächsten Weihnachts-
markt Teilnahme nur an einem Wochenende.

- Die Veranstalter der 500 Jahrfeier des Oberen Tores in Lauda haben die Einladung
zur Teilnahme am historischen Markt wieder zurückgezogen.
Herr Bauch: In Lauda wurde darüber gesprochen, daß "die Külsheimer" die Bedin-
gungen zu hochgeschraubt hätten.



Der Vorsitzende danlte Frau Grimm fur ihren Einsatz beim Kinder-Ferienpro-
gramnr, das sie wieder mit viel Liebe gestaltet hat.

Herr Gerhard Schätzlein hat sich in London die beruhmten Engel angesehen und
mit dem zuständigen Herm im Museum gesprochen, der an näheren Informationen
interessiert ist. Frau Dietz schlug vor, über die Tochter von Frau Spiesberger mit
dem Museum Kontak aufiunehmen.
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Bericht der Schriftfü hrerin

Als Anlage beigefligt.

Bericht der 2. Vorsitzenden

- Das Ergebnis des Grtinkernstandes beim Großcn Markt war wieder gut. Sie
danlte allen Helfern für ihren Einsatz.
Aber: Es werden mehr Helfer gebraucht.

- Der Weihnechtsmarkt war zwar in finanzieller Hinsicht nicht schlecht, die Art der
Durchführung muß aber neu überdacht werden.

- Am Ferienprogramm nahmen 29 Kinder im Alter zwischen 8 und 10 Jahren teil,
was eine Steigerung gegenüber dem letaen Jahr bedeutete. Das Thema war in
diesem Jahr " Sagen und ihre Entstehung". Die Kinder waren begeistert, und es hat
allen Beteiligten viel Spaß gemacht. Jedes Kind bekam eine Urkunde, außerdem
wurde Schokoladenpudding bereitgestellt.

Frau Grimm dankte allen Helferrq besonders Herm Hömer für die von der Spar-
kasse zur Verftigung gestellten Preise, Frau Detz, Frau Kaulartz, Fräulein Franh

\/ Herrn Krug, Herm Hubert Grimm.

Für das kommende Jahr plant Frau Grimm eine "Mühlenwanderung", wozu auch

die Eltem und Vereinsmitglieder eingeladen werden sollen.

- Die Nachfeier der Helfer beim Großen Markt fand in der Hundheimer Hütte statt.

- Die Hagcbuttensammlung für den Großen Marh fiel gut aus.

- Frau Grimm hat mit Stadtbaumeister Reichel eine Begehung des Vereinshauses
untemommen. Herr Reichel hat sich mit Herm Weber, der für das Sanierungspro-

gramm zuständig ist, in Verbindung gesetzt, Er ist zuversichtlich daß wir auf An-
trag einen Sanierungszuschuß erhalten. Zur Höhe kann allerdings noch nichts Kon-
kretes gesagt werden. Dazu muß das Haus schnellstmöglich vermessen und umge-
hend ein Antrag gestellt werden.
Dr. Bongartz vom Landesdenkmalamt war ebenfalls hier und hat seine Unterstüt-
zung zugesagt.

4.
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Trachtcngruppe (Hen Frank)

Für den Umzug in Karlsruhe fielen Ausgaben für die Trachtengruppe an.

Chronik (Herr Bauch)

Herr Bauch reklamierte Bildmaterial für die Chronik.

6. Bericht des Kassenwarts

Kassenstand am 31.12.1994 9.9E4,56 DM
\' + Einnahmen 18.027,81 DM

- Ausgaben 16.719.74DM

Kasscnstand am 31.12.1995 11.292,63 DM

Darlehen

Kredit Sparkasse 12.413,32DM

Bausteine 7.200.00 DM

Darlehensstand am 31.12.1995 19.613,32 DM

Herr Hörner erläuterte ausführlich die Erfolgsrechnungen des Gri.inkernstandes und
der Fotoausstellung am Großan Marlt sowie des Weihnachtsmarktes.

Jahrbücher

1995 wurden 21 Jahöücher verkauft, so daß bei der Ausgabe 1985/86 ein Gewinn
verzeichnet werden kann (Restbestand 179 Stück).
Von der Ausgabe 1987/88 sind noch 385 Stück vorhanden -> Verlustbereich.

Es sind noch ca. 80 - 90 Silbermürzen zum Preis von 28,-- DM vorhanden.

8. BcrichtderKessenpräfcr/Entlastung

Die Kasse wurde am 15.04.1996 von Herm Georg Hildwein und Rolf Reinhart geprüft.

Die Additionen wurden nachgerechnet und die Belege mit den Eintragungen im Kassen-

buch verglichen.

Die Prüfung ergab keine Beanstandungen-
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Dern Kassenwart wurde eine ordentliche, saubere und überschaubare Kassenführung
bescheinigt.

Gleichzeitig teilte Herr Hildwein die Beendigung seiner Tätigkeit als Kassenprüfer mit.

Dr. Klaus Weber beantrage die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wurde ein-
stimmig erteilt.

Dr. Weber danlre der Vorstandschaft und den Spartenleitern und wünschte weiterhin
viel Erfolg und eine glückliche Hand.

9. Neuwahlen

- Wahl der 2. Vorsitzenden
Erika Grimm wurde einstimmig - bei einer Enthaltung - im Amt bestätigl.

- Wahl des Kassenwarts
Reiner Hömer wurde einstimmig wiedergewählt.

- Kesscnprüfer
Dank an Georg Hildwein filr seine langlährige Arbeit als Kassenprüfer.

Als Nachfolgerin für Georg Hildwein wurde Frau Karin Volkert einstimmig gewählt.

- Beisiter
Carola Väth, Luitgard Riedl, Hildegard Diaz, Edith Betzel, Wolfgang Frank, Uwe
Hamann, Hans Kaulartz, Alfred Bauch Gero Grimm und Hubert Grimm wurden

einstimmig im Amt bestätigt.

\, lo. Haus

Frau Grimm dankte ftir das entgegengebrachte Vertrauen und bat die Mitglieder um

mehr Mithilfe im Verei& besonders aber im Haus. Der Vorsitzende untersttitzte den

Appell.

I l. Terminplanung 1996

- Fahrt nach Würzburg zur Tiepolo-Ausstellung

- Einladungen an die Trachtengruppe zu den Umzügen in Miltenberg (24.08')

und Würzburg (06.07.) sind eingegangen. Teilnahme am Umzug in Würzburg
wurde beschlossen.

- Scholz-Ausstellung beim Großen Markt
Rechtzeitig Weöung in der örtlichen Presse, im Amtsblatt und im "Blick vom
Kattenberg" .
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Wunschvorstellung: Eine Art Werkverzeichnis mit Fotos über die Werke von
Franz Scholz zu erstellen.

Als Arbeitsgruppe zur Vorbereitung der Ausstellung wurden vorgeschlagan:
Rita und Uwe HamanrL Hildegard Dietz, Edith Betzel, Christian Leidhold,
Luitgard Riedl, Rita Spiesberger.

- Evtl. Fahrt nach Bamberg - Eisfeld als Ursprung der Wallfahrt nach Walldürn
(Tagesfahrt), dazu Kath. Frauengemeinschaft einladen.

- Herr Bauch: Ferienprogramm für Kinder fiillt dieses Jahr vermutlich aus, wenn
kein Verantwortlicher dafür gefunden wird. Herr Bauch kann dies in diesem Jalr
nicht übemehmen.
Vorschlag Frau Betzel: Lediglich ein Angebot vom Heimatverein machen, nur
einen Tag nicht "Ferienproglamm'r.

- Vortragsreihe Heöst/Winteq 3 -4 Vortragsabende
Vorschläge dazu:
+ Pfr Duftrer; Herr Bauch wurde gebete4 Kontakt aufzunehmen
+ Hen Leidhold bot sich arq einen Lichtbildervortrag über Holland zu

halten
+ Frau Grimm schlug Fritz Krug für einen Dia-Vortrag mit dem Titel

"Es tut sich was in Külsheim" vor
+ Herr Bauch: Vortrag von Leo Doöath "Zwischen Erft und Tauber'
+ Herr Heußlein: evtl. in Zusammenaöeit mit VHS Vorträge über

"Hexerl Aberglauben,Volkskunde"

12. Anträge

- Seit Bestehen des Vereins gleiche Beitragshöhe. Es wurde beschlosser! die
Erhöhung der Beiträge auf die Tagesordnung der nächsten Jahreshauptver-

samrnlung zu setzen.

- Der Weihnachtsmarkt muß neu konzipiert werden.

- Theaterveranstaltung frir die Kapellenrenovierung: Stück suche4 dann Mit-
wirkende gewinnen.

- Der Reicholzheimer Heimatverein plant eine Veranstaltung und möchte

Hütten von der 700 Jahrfeier leihen. Um Platz zu schaffeq wäre es sinnvoll,

einige Hütten mit Planen zum Verkauf anzubieten.
Preisvorstellung.
für die kleinen Hütten 25,-- DM, realistischer wären 15,- DM
8 - 12 Hütten für 30,- DM
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- Frau Heußlein machte auf die Veranstaltungen des Historischen Vereins Wert-
heim auftnerksam.
+ Ausstellung "Schlesisches Porrzellan" bis 28.04.
+ "Schlesische Vertreibung", Eröftrung 03. oder 04. Mai

- Fritz Krug erinnerte an den jtihrlich im Herbst vom Landkeis veranstalteten
"Tag der Heimatforschung" und empfahl dessen Besuch.

13. Sonstiges

- Aus dern Nachlaß von Frau Luise Greulich wurden uns einige Sachen angeboten:
I - 2 Tische, Geschirr, bäuerliches Gerät.
Überprüfen und Transport in die Halle. Herr Bundschuh schaut sich das bäuer-
liche Gerät an und entscheidet, was für uns interessant ist.

- Dtingerhalle:
Aufräumen und feststelleq was restauriert werden muß. Freiwilligeruneldungen!

- "Madonnen-Kästen"
Wer einen Madonnen-Kasten.,fac hgerucht instandseta, bekommt 200,-- DM
Zuschuß. Das gilt auclr, wenn eine andere Figur (2.B. Hl. Joset Hl. Familie,
Pieta) darinsteht.

- Herr Leidhold bittet weiterhin um Fotos bis in die heutige Zeit für das von
ihm von der Fotoausstellung angelegte Archiv.

- In Steinfurt haben wir noch eine Bringschuld. Herr Heußlein: Nach Abzug un-
serer Kosten Überschuß hatbieren.

- Herr Grimmer: Aufklärung der Mitglieder, was in Zukunft mit dem Haus

geplant ist.

- Vorschlag Herr Bauch: Den Külsheimer Künstler Daniel Mahr bei der Errich-
tung einer jüdischen Erinnerungsstätte ("Mikwe") zu unterstützen.

Der Vorsitzende dankte für die vielen Diskussionsbeitr,ige und verteilte an die anwesenden

Mtglieder ein großformatiges Foto einer Federzeichnung von Nüninghoff und schloß um

23.00 Uhr die Versammlung.

ft, fu"&
Elvira Schmitt
Schriftführerin
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Bericht der Schriftführerin

anläßlich der Jahreshauptversammlung am 18. April 1996

1. Mit heutigem Stand haben wir 218 Mitglieder'-
Wir möchten Sie heute emeut bitten, in Ihrem Bemähen um neue

Mitglieder nicht nachzulassen!

2. Seit der letzten Jahreshauptversammlung im April 1995 fatdenT '
Sitzungen des erweiterten Vorstands statt.

3. Aktivitäten im letzten Jahr:

-Zumzweitenlvlal beteiligte sich im Juni eine Abordnung rrnserer

Trachtengruppe am Interäationalen Trachten- und Folklorefest in
Karlsruhe.

- Beteiligung mit einer Abordnung der Trar:htengruppe an der 750

Jahrfeier von Steinfurt.

- Unsere Trachtengruppe nahm am Umzug in Miltenberg teil'

- Ebenso nahm ein Teil der Trachtengruppe am Umzug zur Eröffnung
des Großen Markts teil.

- Großer lvlarkr Die Fotoausstellung fand grofbn Anklang'

- Die Damen-schützenmannschaft des vereins @dith Betzel, Hildegard

\, Dietz, Annemarie Heußlein, sylvia Kaulartz und Karin volkert) war

wiederumsehrerfolgreichundwarl.SiegerbeimPokalschießen
der Külsheimer Veräine anläßlich des Großen Marktes'
Nochmals herzlichen Glückwunsch!

- Auch im letzten Jahr beteiligten wir uns am weihnachtsmarlt in der

Fußgängerzone. Neben denlraditionellen Waffeln turd Punsch wurden

in eireizweiten Bude Glaskugeln verkauft. Eine Bereicherung war

wieder der Glasbläser' dessen Stand ein Anziehungspunkt war'

4. unsere verkaufsstände Großen Markt und weihnachtsmarkt waren

stark frequentiert und machten gute Umsätze'

5. über Eirzelheiten dieser Aktivitäten und geplante Vorhaben wird im
I-aufe des Abends noch berichtet werden'


